

die Straßen räumen und sich in die Häuser zurückziehen solle, indem ich binnen kurzer Zeit in den Straßen erscheinen würde. Diesem Befehle wurde ohne Widerrede Gehorsam geleistet und ein Kurier mit der Nachricht an mich abgeschickt, daß ich jetzt ohne Bedenken kommen könne.

Ich glaube, ich habe schon früher erwähnt, daß die Stadt ringsum von einer Mauer umgeben ist. Diese hat eine Höhe von fast zwei und einem halben Fuß und eine Dicke von mindestens elf Zoll, so daß die Wagen der Liliputer mit Bequemlichkeit darauf umherfahren und sogar einander sehr gut ausweichen können. Die Mauern sind demnach außerordentlich stark und vermögen sehr gut einer Belagerung zu widerstehen. Ueberdies sind sie aber auch noch mit starken und hohen Thürmen versehen, welche, je zehn Schritte voneinander entfernt, ringsum ihre stolzen Zinnen erheben.

Ich betrat die Stadt, indem ich über das große westliche Thor hinwegschritt, und ging nun behutsam und äußerst vorsichtig in einer der Hauptstraßen entlang. Um nicht unversehens die Dächer der Häuser mitzunehmen oder mit meinen Rockschößen gar ganze Gebäude zu demolieren, hatte ich mich so knapp wie möglich angezogen und nur eine kurze Jacke angelegt. Auch spazierte ich, um dem Könige des Landes keine Gelegenheit zum Mißfallen zu geben, so vorsichtig, daß ich nur immer von der Seite vorwärts schritt und so kleine Schritte machte, daß ich unmöglich irgend ein lebendiges Wesen, welches auf den Straßen umherkriecheln konnte, zu beschädigen imstande war. Denn obgleich ich wußte, daß der König den strengsten Befehl gegeben hatte, kein Einwohner solle sich auf den Straßen blicken lassen, so lange ich in der Stadt sei, so kannte ich doch die Neugierde der Eingeborenen zu gut, um nicht fürchten zu müssen, daß dieser oder jener Naseweis den Befehl übertreten werde. Also marschierte ich wie auf Eiern.

Die Fenster und Dächer aller Häuser waren von Menschlein bedeckt, und ich erblickte deren eine solche Menge, daß ich glaubte, mein Lebtag noch nie eine so bevölkerte Stadt gesehen zu haben. Ich nickte meinen Bekannten, welche ich in der Menge erkennen